
本報專訪

港洽11輛電動巴士訂單 冀攻內地市場

香港文匯報訊（記者 張美婷）馬來西亞及新加坡車身製造商

及巴士裝配商彭順國際 (6163) 將於今天起招股，集資最多

8,875萬元，每股作價介乎1.2至1.42元，每手2,000股，入場

費約2,868元，預計11月11日正式掛牌。彭順國際聯合創辦

人、行政總裁兼執行董事彭中庸昨天於記者會表示，公司最終

目標是打進內地市場，冀透過香港達成終極目標。
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香港文匯報訊 渣打香港昨宣佈推出
「Touch Login」指紋認證流動銀行服務，
讓客戶以其獨一無二的指紋作識別，更快捷
及更安全地登入渣打流動理財，全面享用各
類銀行服務，包括查閱賬戶結餘及信用卡交
易、轉賬及繳付賬單。
「TouchLogin」指紋識別技術，可讓渣打
客戶無需輸入用戶名稱及密碼，只通過指紋認
證安全地透過智能電話及平板電腦登入流動理
財app，成為全港目前首家能讓客戶以指紋認
證便可享用多類型流動理財服務的銀行。

擬年底提供視像銀行服務
渣打去年宣佈未來三年於全球投放15億

美元（約 117億港元）提升科技，Touch
login是該行Retail Workbench及視像銀行
服務(video banking)以外的另一項創新科技
投資。渣打計劃在今年底前，在亞洲、非洲
及中東共9個國家地區，為超過500萬名顧
客提供視像銀行服務。
渣打香港個人金融業務主管尚明洋表示，

渣打一直致力為客戶帶來更好的銀行服務，
今次採用最新科技，不單可以提升安全性及
令銀行服務變得更簡便及個人化，亦貫徹該
行為客戶提供創新電子銀行服務的承諾，讓
客戶可以無憂地、不受時間及地域所限，隨
時隨地享用渣打銀行服務，省卻他們的寶貴
時間。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）十多年
來，中國電動兩輪車經歷了高速發展，行
業內的「價格戰」也持續多年，市場逐漸
趨於飽和。2014、2015年行業總銷量都大
幅下滑，去年大量小作坊工廠倒閉、二三線
品牌被淘汰出局，電動車行業儼然遭遇了寒
冬。雅迪脫穎而出，成了行業的領頭羊，董
經貴頗有自己的見解——更新技術，提高
質量。
「整個行業缺乏革命性的創造」，董經貴

簡單一句，點破了行業面臨的最大問題：
「以前行業追求價格低，透支了剛需，產品
的附加值也不高」。不單是電動車行業，中
國製造業大多缺乏創新的想法和產品的定
位，「不盲目追求低質低價的產品，才是製
造業唯一的出路」。數據也的確表明，雖然
行業沒有新的進展，雅迪的需求卻不斷上
升，2015年的銷售量按年升了20%。

專攻中高端市場 回報更大
目前，雅迪的定位很明確，直指中高端市
場，有捨才有得，董經貴堅信：「做企業只
能取一塊，不能通吃；取高端這一塊，價值
回報更大，還能帶動高端研發」。而且在他
看來，內地一二線城市對高端電動兩輪車的
需求潛力十分巨大，許多消費者更傾向購買
更新換代的產品。如美國、墨西哥、德國等
其他國家，對這類複合型交通工具的需求也
在不斷提高，他對旗下產品未來的銷量和發
展都十分有信心。

誓與美商推世界最快電動車
今次，雅迪與美國電動摩托車Ligtning

Motorcycles合作，誓要推出世界上最快的電
動車。雅迪也正在加快位於歐盟和南美的基
地建設，充分利用當地工廠，把電動車的配
件運到當地組裝，以便分佈網點和銷售。在
香港上市，只是雅迪電動車邁向世界的第一
步。

香港文匯報訊（記者 周曉
菁）雅迪（1585）正式進入港媒的

視線，還是從今年5月初在港公開發售
（IPO）開始，5月19日便在港上市。本月初雅
迪在香港電動車方程式錦標賽參展時，集團創辦
人兼董事長董經貴接受本報專訪。如何做到中國
頂級的兩輪電動車品牌？回憶在電動車領域摸爬
滾打的二十多年的經歷，他指：「電動兩輪車這
個行業，便宜沒好貨。我們的成功就是因為比別
人貴、比別人好，現在行業內已經沒有競爭對手
了」。
年輕時白手起家，一路操勞，到中年事業有
成，董經貴既無滄桑、亦未見體態富貴，也不是
一般上市公司老闆深色西裝的深穩打扮，反而舉
手投足顯得有明星風範。高大而健碩的董經貴，
當日穿着剪裁得體的灰色西服，配上手工復古皮
鞋，大步走來，帶些意氣風發，一時間似乎完全
不能與電動車上市公司的董事長掛鈎。

夫妻合力打江山 成就上市夢
若追本溯源，雅迪的創辦稱得上一段夫妻相濡

以沫的佳話。2000年前後，基於江蘇無錫是摩托
車和自行車的生產基地，董經貴和夫人錢靜紅便
決定落腳無錫，發展電動兩輪車事業，在2001年
成立了無錫董氏車業有限公司，這便是雅迪集團
的第一間附屬公司。
十幾年來，夫妻相互扶持，一點點壯大了雅迪

的規模，不過這次錢靜紅並未來港，而是留在公
司打理事務。
在董經貴看來，能有今天的成就，是自己多年

一步一個腳印走出來的。創業初期，他坦言當時
並沒有清晰的發展思路，「一開始純粹為了賺
錢，後來埋頭苦幹了幾年，猛然一回頭，發現有
車、有房的夢想早就實現了」。如今，雅迪又成
功上市，他覺得這是企業一路發展過來順其自然

的事，希望能依靠上市整合全球資源，令企業變
得更加優秀。

成功在「比別人貴 比別人好」
對於一路上的磕磕絆絆，商場拚殺，最後突圍

而出，站上人生及事業的高峰，董經貴僅輕描淡
寫幾句帶過。大約十年前，正值中國電動兩輪車
呈現爆炸式發展，市場競爭激烈導致了各種無
序、惡劣競爭，「完全沒有利潤、價格、服務空
間，一味追求銷量」，那時忙的焦頭爛額。但也
是那時，他頓悟「產品質量不好，才是企業最大
的風險」，公司反其道而行之，不考慮成本和利
潤，全心全意以質量為主，「結果發現雖然沒有
太多利潤，銷量反而上去了，賣的比別的產品
好」。
作為雅迪的董事長，董經貴並不掩飾對企業發

展的自豪與驕傲。他幾乎以毋庸置疑的口吻告訴
記者：「電動兩輪車這個行業，便宜沒好貨。我
們的成功就是因為比別人貴、比別人好，現在行
業內已經沒有競爭對手了」。製造讓消費者有幸
福感的產品，雅迪現在的定位是中高端市場，8月
新推出的高端智能車「雅迪Z3」代表最高端的技
術，在這次電動方程式錦標賽也是首次與香港市
民見面。

純粹謀求賺錢 做不好企業
「做老闆是件很有趣的事情」，董經貴頗有遊

戲人生的心態：「企業的成功需要老闆發自內心
去做事，不是純粹謀求賺錢，這樣做不好企
業」。十幾年來也面對過很多誘惑，但最後都堅
持自己的道路，沒有跑偏，專心做好一個產品，
「要像運動員一樣，只專心訓練一個項目，才能
成為世界冠軍」。現在，他的目標更加宏偉：
「行行出狀元，要把電動兩輪車做到全球最
好」。

雅迪雅迪：：冀成電動兩輪車全球一哥冀成電動兩輪車全球一哥
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聚焦4大事 港股22500有支持
10 月初至今港股持

續高位整固，同期美匯
指數顯著上升。10 月
初至今，港股延續9月

份 窄 幅 上 落 的 局 面 ， 恒 生 指 數 於
23,000-24,000 點之間整固，未有明顯
方向。外圍方面，美匯指數顯著上升，
從月初95.5急升至現時98.8 水平，主要
反映：一）美國總統大選的三場辯論完
結後，希拉里的優勢較為明顯，有助紓
緩市場憂慮，並對股市及美元較為正
面；二）美聯儲於12月份加息的機會
率已接近70%，令美元走勢轉強；三）
英鎊及歐元顯著下跌。美匯指數高企原
本對新興市場及港股利淡，但美聯儲較
早前表示會於2017年維持低息環境，
並降低加息次數目標，因此近期港股所
受影響較少。

北水流入減 內銀內險續調整
離岸人民幣匯價近期跟隨外圍走弱，

但對國企指數影響不大。美元兌離岸人

民幣從月初6.67升至現時6.78，但對國
企指數暫時影響不大。筆者認為市場繼
續憧憬「深港通」，加上環球商品價格
上升，利好資源類股份，國企指數因而
獲得支持。

南下資金有所減少，內銀及內險板塊
出現調整。十一長假後，透過港股通來
投資港股的南下資金有所減少。自10月
初以來，總共淨流入只有54億人民幣，
佔9月份全個月的淨流入只有9%（9月
份淨流入：586億人民幣）。另外，10
月初以來，日均淨流入（5.4億元人民
幣）只有9月份日均淨流入的15%。之前
受南下資金追捧的內銀股，進入調整。
未來市場將觀望資金流入情況。

憧憬改革新措施 深港通開車
恒生指數短期22,500點有支持，中線

看好基建、澳門博彩及香港地產股。展
望未來，投資者應關注：一）第三季度業
績的公佈；二）六中全會後或有更多關於
供給側改革的措施會宣佈；三）11月8日

所舉行的美國總統大選；四）以及預計於
11月中下旬將開通的「深港通」。

基建濠賭地產股料跑贏大市
短期內，筆者認為港股近期繼續受美

股調整期影響，短期內港股有望企穩於
100天線之上，即恒生指數於22,500點
有所支持，而國企指數亦有望企穩於
9,300點之上。中線方面，筆者相信基
建、澳門博彩及香港地產板塊將會跑贏
大市。基建板塊：由於最近財政部落實
第三批公私營PPP項目，涉及516個項
目及總投資1.2萬億元人民幣，工程進
度或有所加快；澳門博彩板塊：由於博
彩業逐步復甦，加上9月份澳門博彩收
入表現理想，而各大賭場亦力發展非
博彩業務。筆者亦看好香港地產，因為
內地資金對本地住宅的需求龐大，而近
日新盤銷情理想，加上未來亦有多個新
項目推出。
（以上資料只供參考，並不構成任何

投資建議）

恒生銀行投資顧問服務主管 梁君馡
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渣打指紋登入流動銀行 全港首家

彭中庸表示，早前曾考慮過在新加坡和馬
來西亞上市，與公司管理層數次商討

後，認為「香港是一個金融中心，制度透明
化，能幫我們打進來一個更大的市場」，所
以最終選擇來香港上市。他又稱，正在籌備
內地市場發展計劃，惟準備上市的工作較忙
碌，須等待上市事宜完成才公佈有關詳情。

淨籌7千萬 擴大馬設施
根據公司資料透露，公司計劃發售6,250
萬股股份，其中約10%於本港公開發售，其
餘90%為國際配售；發售價中位數為每股股
份1.31元，經扣除有關發售的包銷費用和其
他估計開支後，發售所得的款項淨額共6,993
萬元，當中有逾5成的資金用作馬來西亞地
區的新設施建設。本港公開發售認購申請將

於今日 (31日)開始，至周四 (11月3日)12時
截止。當中同人融資為今次上市計劃的保薦
人，美建證券及同人融資是聯席全球協調
人、聯席賬簿管理人及聯席牽頭經辦人。

半年溢利708萬 跌72%
彭順國際核心市場為馬來西亞及新加坡，

同時亦供應產品予香港、中國內地、新加
坡、馬來西亞、澳洲及印度等地區的公私營
巴士交通營運商。據上市文件透露，公司目
前為香港中旅旅運發展及冠忠巴士提供巴
士，並正於香港磋商11輛電動巴士訂單。集
團2016年度截至4月30日止六個月，公司股
權擁有人應佔年內/ 期內溢利為90.8萬美元
(約708萬港元)，按年下跌約72.2%，而毛利
率為24.7%。

彭順國際財務表現

收入

毛利

毛利率

稅前溢利

公司股權擁有人應
佔年內/期內溢利

註：數據截至4月30日止六個月；2015年數據為
未經審計 製表：張美婷

2015年(美元)

2,701萬

618.1萬

22.9%

439.4萬

326.6萬

2016年(美元)

1675萬

413萬

24.7%

143.6萬

90.8萬

彭順國際招股資料
發售股數

招股價

集資額

每手股數

入場費

招股日期

上市日期

保薦人

6,250萬股
（當中10%公開發售）

1.2至1.42元

7,500萬至8,875萬元

2,000股

約2,868元

10月31日至11月3日

11月11日

同人融資任獨家保薦人

■彭順國際今起招
股。左二起：總經
理彭志祥，聯合創
辦人、行政總裁兼
執行董事彭中庸，
聯合創辦人、董事
會主席兼執行董事
彭新華，行政總監
兼執行董事彭慧嫻
及財務總監兼公司
秘書楊展瑋。

香港文匯報訊 比亞迪股份（1211）昨
公佈第三季業績，錄得股東淨利潤14.04
億元（人民幣，下同），同比跌6.04%。
基本每股收益 0.5342元。公司於業績報
告預料，2016年度歸屬於上市公司股東
的淨利潤變動幅度為增 77.09% 至

84.17%。
報告列舉了全年業績變動的多個原

因，分別是第四季度，預計新能源汽車市
場需求持續旺盛，集團新能源汽車將繼續
熱銷，新能源汽車業務將繼續保持良好的
發展勢頭。

傳統汽車業務方面，集團SUV車型的
持續熱銷將推動集團傳統汽車銷量的穩步
增長。手機部件及組裝業務方面，金屬部
件業務持續增長，為集團帶來良好的利潤
貢獻。
不過，在太陽能業務方面，受國內外

市場需求低迷及產品價格下降影響，預計
第四季度太陽能業務仍面臨較大經營壓
力。

比亞迪全年料多賺8成

彭順招股彭順招股 28682868元入場元入場

■董經貴
認為做企
業 要 專
注，「要
像運動員
一樣，只
專心訓練
一 個 項
目，才能
成為世界
冠軍」。


